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Desde hace seis meses estoy aquí en Ecuador ahora y parece mucho menos. El 
tiempo solo esta volando. El ano 2023 acabo rápidamente. El ano viejo estaba en
Cuenca, celebrando con mi familia anfitriona. De un balcón observamos todos los
fuegos artificiales, que era bien conocida a mi de Alemania. Pero también conocí  
a costumbres nuevas para mi: La quemada de los muñecos, que simbolizan a 
gente diferente, por ejemplo políticos, a cuales quemas las cosas malas del ano 
viejo. Otro costumbre entendí, cuando pregunté a mi hermana anfitriona porque 
este hombre abajo en la calle esta corriendo como loco con una maleta que  
pareció vaciá a las 12 de la noche. Correr con la maleta vaciá o con un poco de 
dinero dentro de  ella en las calles, te da buenas viajes para el ano que viene. 
Otra costumbre es comer 12 uvas, por cada mes una y con un deseo para cada 
mes.

El siete de enero de repente el país estaba en un estado de excepción. El 
presidente Daniel Noboa cubrió el estado de exepcion por 30 días. Causas estan 
las  escalada de violencia entre los bandas de drogas rivalizados en los cárceles y
también la escapada de un jefe de una de los bandas mas poderosos de Ecuador.
El día después de este llamada, había robos, toma de rehenes, disparos y 
sublevaciones en los cárceles, mas en los ciudades grande y mas en la costa. A 
consecuencia de eso declaro el presidente, que el país esta conflicto armado 
interno contra los 20 diferentes bandas de drogas, los etiquetados como partidos 
de guerra. El militar tiene el permiso a tomar medidas violentas.  El narcotráfico y
la violencia entre los bandos que son rivales no es un problema que pareció 
durante la noche. Por ejemplo era visible cuando un candidato a la presidencia, 
Fernando Villavicencio, que critico la corrupción en un lugar publico, y fue 
matado por los narcotraficantes. La criminalidad organizada en la vida cotidiana 
en Ecuador y tiene varias causas, que son complejos y no les dejan explicar en 
una frase.  Las causas proceden tanto del interior de las fronteras nacionales 
como del exterior. En general es claro que es un problema estructural, que no se 
puede resolver en un día. Entonces como seguir para resolver este problema? 
Como va a cambiar la situación cuando levantan el estado de exepcion? La 
mayoría del narcotraficante esta hecho en la costa y los magnitudes solo conozco
en pequeña parte, lo mismo en la sierra en donde vivo. Yo escuché varias teorías 
de que como va a seguir la situación y en los redes sociales la gente compartió 
fotos y video de delitos violentos. Un poco difícil filtrar cual de estos medios 
pasaron en este contexto, o tal vez en otro tiempo o lugar. 

En la primera semana del estado de la exepcion se solicito que la gente se quede
en casa el mayor tiempo posible. Yo tenia clase virtual en este tiempo. Mucha 



gente dijo que algo así nunca experimentaron. Yo solo puedo decir que 
actualmente no me siento restringida por la situación de inseguridad. Eso 
obviamente es mi opinión constructiva y también necesito  decir que vivo en la 
sierra, que como dije es mas segura, también vivo en una ciudad mas segura que
otros. También hay muchas cosas que no agarro. No quiero que la imagen 
emerja, que cada persona que entra la calle va a morir inmediatamente, ni que 
es totalmente seguro. Es algo en medio, que depende mucho del lugar, de la 
persona y de la situación.  Yo tengo el privilegio que puedo regresar a un país, en
comparación mas seguro, después de este ano, la mayoría de la gente aquí no 
tiene este privilegio.

Cuando en San José teníamos clases presenciales de nuevo, seguí dos semanas 
con mi misma horario y en febrero cambió. Ahora estoy ayudando en la escuela, 
entonces trabajo con los en edad mas pequeños, que tienen varias clase, como 
lenguaje, matemáticas, ingles, sociales, educación física y computación. Ahora 
estamos en una situación provisoria, porque la profe del nivel uno no mas trabaja
en San José de Calasanz. Entonces la clase del nivel uno esta compartido a la 
clase del nivel dos y tres. Yo estoy ayudando a un chico de nivel uno que ahora 
esta en la misma clase con los del nivel tres. Es algo totalmente diferente de que 
experimenté antes, pero estoy disfrutando este cambio.

También en mi tiempo libre conocí a cosas nuevas. En las tarde jugué ecuvolley, 
que es un poco diferente de que conozco de Alemania, en una cancha cerca de 
mi casa. También estoy yendo a clases de tango, así como a salsa algunas veces.
Si tengo tiempo también voy a bailoterapia. En los fines de semana estoy 
pasando mi tiempo en la naturaleza, caminando y escalando. También paso mi 
tiempo con mi familia algunas veces, en el campo por ejemplo. Por la situación es
prohibido para nosotros a viajar ahora. Pero conseguí el permiso a visitar otra 
parte de mi familia en la troncal, en la costa, para un cumpleaños del nieto de mi 
madre. Mi primera vez en la región costa, eso también sentí, porque mi cuerpo 
no era acostumbrado a la mezcla entre el calor y la humedad. Entonces aunque 
descansamos mucho este fin, estuve bien cansada.

En la primera semana de febrero tuve nuestro seminario intermedio en Quito. 
Entonces  Max y yo encontramos a seis voluntarios. Una semana hablamos sobre 
nuestras experiencias, sentimientos y vista. Me gusto este espacio seguro. 
También disfrute solo hablar alemán por una semana y por suerte no des-aprendí
español en esta semana. Al penúltimo día fuimos al Cotopaxi y aunque subimos 
la mayoría en carro, estuvo bien lindo y divertido caminar un poco en el frio 
hasta la altitud de4864 metros. Desgraciadamente fue el  seminario en el tiempo 
de carnaval, entonces perdimos la mayoria de los actividades de carnaval. Pero 
cuando llegue a Cuenca el domingo pude conocer a una batalla de agua, cariocas
y color.

En general, he pasado otros dos meses maravillosos y no puedo creer que ya 
haya transcurrido la mitad de mi voluntariado. Estoy muy contenta de cómo han 
ido las cosas hasta ahora y estoy deseando que lleguen los próximos seis meses. 
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Paseo al Cotopaxi en el seminario intermedio:
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